

FESTIVAL “VIE R’ÂGE”

UN FESTIVAL DE COURTS MÉTRAGES

Le festival “Vie R’Âges” est un festival basé sur la projection de courts métrages mettant en scène des retraités et des personnes âgées. Il est né de la volonté de proposer un projet intergénérationnel ayant vocation à contribuer au changement de regard sur la vieillesse, le vieillissement et plus largement sur l’avancée en âge. L’objectif est d’aller au-delà des idées reçues. Ce festival est inscrit au programme du Master Sciences Sociales parcours Vieillesse, Sociétés, Technologies de l’Université de Grenoble.

L’ORGANISATION DU FESTIVAL

Pour chaque ville accueillant cette action, un groupe est composé à parts égales (15/15) d’étudiants et de retraités. Il incombe à chacun des groupes investis de sélectionner les films qui composeront les différentes programmations. Cela passe par l’organisation de séances de travail en amont du festival. Des projections de courts métrages sur plusieurs villes sont mises en place. A chaque séance, plusieurs binômes retraités/ étudiants présentent les films puis partagent leur ressenti ainsi que ce qui les a motivés à le sélectionner. Des fiches d’évaluation anonymisées sont remises pendant les séances à l’ensemble des participants pour recueillir les impressions sur les films, ainsi que les attentes sur l’édition actuelle et à venir du festival.



UFR SHS Grenoble

Ville Amie des Aînés depuis 2016
Grenoble (38)

OBJECTIFS :

- Contribuer au changement des représentations sociales sur les aînés.
- Travailler dans une dimension intergénérationnelle en associant retraités et étudiants.
- Lutter contre l’âgisme.
- Proposer un module pratique permettant de valider une Unité d’Enseignement de méthodologie de projet à travers l’implication des étudiants du Master Sciences Sociales dans l’organisation du festival.

PRATIQUE :

- Constituer un groupe mêlant étudiants et retraités (15 chacun) pour chaque ville accueillante.
- Sélectionner les films composant les différentes programmations.
- Organiser des projections de courts métrages itinérants sur plusieurs villes de l’agglomération grenobloise.
- Présenter les films par des binômes étudiants/ retraités.

BILAN DU FESTIVAL

L'édition 2018 du festival a touché 300 participants sur trois jours. Les personnes présentes, notamment les aînés, ont souhaité prendre la parole à de nombreuses reprises afin de faire le lien entre des scènes ou extraits et des expériences de vies vécues. La programmation de Grenoble a volontairement été travaillée autour de l'intergénérationnel pour se conformer aux souhaits des aînés et des étudiants. Cette manifestation annuelle propose un regard différent sur le vieillissement à travers la mise en scène de personnes âgées dans le monde du cinéma, afin de déconstruire les représentations sociales erronées ou péjoratives relatives à l'avancée en âge. Cette action sera reconduite l'an prochain pour une quatrième édition.



APPEL À CONTRIBUTION

Si, comme la Ville de Grenoble, vous avez mis en place des projets pour les aînés, n'hésitez pas à nous en faire part : contact@rfvaa.com